



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 065
18 de marzo de 2022

Universidad Central del Ecuador propicia el diálogo internacional sobre mujeres, sueños y realidades

En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Universidad Central del Ecuador a través de su Instituto de Investigación en Igualdad de Género y Derechos, INIGED, y la Dirección de Relaciones Internacionales e Interinstitucionales junto a la Corporación Ecuatoriana de Movilidad Humana, COREMH, desarrollaron el evento “Mujeres, sueños y realidades” con el objetivo de evidenciar las experiencias de trabajo para defender los derechos de las mujeres en Ecuador, España, Italia, Francia y Taiwán.

En el Centro de Información Integral, Blanca Ortiz, Presidenta del Conglomerado Nacional de Migrantes Retornados inició las intervenciones e invitó al público a reflexionar sobre la necesidad de trabajar diariamente para lograr la reivindicación de las mujeres y así caminar hacia sociedades más justas y equitativas.

Por España participaron de forma híbrida (virtual y presencial) Maité Ibáñez, del Ayuntamiento de Valencia y Sagrario Salaberri de la Embajada de España en Quito, quien enfatizó el compromiso del país ibérico con la igualdad, y en particular la igualdad de género, a través del respaldo de la normativa española y las distintas acciones para fortalecer el trabajo de las mujeres en Ecuador. Indicó que es preciso empoderar económicamente a las mujeres, ya que ellas traen beneficios económicos al reinvertir el 90% de sus ingresos en sus familias.

Saarthy Betancourt, representante de la Embajada de Italia expuso sobre el trabajo que mantienen para romper con el rol impuesto a la mujer y las desigualdades existentes en la participación de la mujer en la academia, principalmente en carreras científicas. Señaló la necesidad de contrarrestar esta realidad a través del apoyo a la equidad en las remuneraciones y romper con concepciones como el hecho de que la maternidad sea un bloqueo para las mujeres que buscan trabajo.

Gloria Birome, Funcionaria diplomática de la Dirección de Protección de Ecuatorianos en el Exterior del Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, señaló que Ecuador reconoce a la mujer como agente de cambio para lograr un desarrollo sostenible y construir sociedades pacíficas, prósperas e inclusivas.

Jaime Chuang, representante de la Oficina Comercial de Taipei - Taiwán, se unió a las reflexiones presentadas en la jornada y reconoció la organización de este tipo de eventos que permiten aprender sobre temas de género y en el caso de Taiwán mejorar sus políticas en cuanto al acceso de la mujer en la política.

Irma García, Subdecana de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central del Ecuador entregó varios datos sobre la presencia de las mujeres en el trabajo no remunerado y lo explicó con las raíces existentes de explotación de género, un residuo de las relaciones feudales. En ese contexto expuso el discurso manejado socialmente en que las mujeres son consideradas más aptas para el cuidado, dejando de lado otras actividades practicadas por hombres, sin entender que el PIB en América Latina y el Caribe podría aumentar en un 34% con la participación de las mujeres en la esfera económica y social. García señaló que la tarea de la academia es desvelar los modelos actuales para construir nuevos que permitan un cambio.

Finalmente, el Dr. Fernando Sempértegui, Rector de la Universidad Central del Ecuador, destacó la participación de la mujer en la institución, en donde el 60% de estudiantes, y el 40% de docentes son mujeres, además de los cargos directivos que son ocupados por mujeres preparadas, un cambio gigante por reconocer la igualdad de género. La primera autoridad de la Universidad indicó que aún hay mucho por hacer casa adentro, pero la voluntad que orienta el pensamiento universal y el trabajo de la institución para mejorar la calidad de vida de las mujeres ecuatorianas está presente en los ejes de la academia, la investigación y la vinculación con la sociedad. **AC**

